



ともしひ

へいせい ねん かつ はつか
平成28年 7月 20日
せたがやく くりつ みしゆく ちゅうがっこう
世田谷区立三宿中学校
やかんがっこう がうごう
夜間学級だより 7月号
こう ちよう まきの えいいち
校長 牧野 英一

ちゅうがっこう まな きはんいしき たいせつ
「中学校で学ぶ規範意識として大切なルールやマナーを通して1学期を振り返ります。」

こうちよう まきの えいいち
校長 牧野 英一

しがつ しんにゅうせい にゅうがく はや ま がつき しゅうりょう こんかい ちゅうがっこう まな
4月に新入生が入学し、早いもので間もなく1学期が終了します。そこで今回は、中学校で学ぶルール
やマナーについて考えながら1学期を振り返りたいと思います。今学期は全校集会でも、ルールやマナーについて生徒に話をしました。

がっこうせいいかつ しゅうだんせいいかつ あんぜん あんしん す ひつよう やくそく
「ルール」:学校生活・集団生活を安全・安心に過ごすために必要な約束

がっこう な たと じゅぎょう じ
もし、学校にルールが無かつたら、どうなるでしょうか。例えば授業で時間自由、私語自由、持ち物などが自由であったら、安全・安心に学校生活を送るために自然発生的に約束事が生まれ、ルールができるかもしれません。ルールはただ守れば良いのではなく、そのルールはなぜ必要なのか意味を考えることが大切です。ルールの意味を理解できれば、守ることへの抵抗もないと思います。各学級で、ルールについて考えることで集団の質が向上し、学校生活がより過ごしやすくなると考えています。



【移動教室】

じっこういいん ちゅうしん しゅうだんこうどう たいせつ まな
今月始めの移動教室では、実行委員を中心に行動ルールの大切さについて学びました。
1日目の朝に集合したときは、おちつきの無い生徒人の話を聞く姿勢のとれない生徒が目立ちました。しかし、先生の指示や実行委員の注意を聞く中で班行動などについてじっくり考え、自分たち自身で改善しようとする姿勢が見られるようになりました。
移動教室中にも様々な指導を先生から受けましたが、そのたびごとに指摘された課題を振り返り各自で改善策を考え、翌日の活動に活かしていました。そして、生徒同士で声を掛け合った結果、とても温かい雰囲気の中で心を一つにした素晴らしい移動教室を行うことができました。1・2年生は移動教室を通して三宿中学校夜間学級の団結をより強固なものにしてくれたと思います。

がっこうせいいかつ しゅうだんせいいかつ ゆた す ひつよう おも
「マナー」:学校生活・集団生活をより豊かに過ごすために必要な思いやり

がっこう せいとひとり かんが せいいかつ
もし、学校で生徒一人ひとりがマナーを考えずに生活したら、どうなるでしょうか。自分優先、あいさつやお礼は大切なことですが、そんな学校を想像しただけで嫌になってしまいます。マナーは、学校生活や集団生活を送る上での潤滑油あるいはクッションのような役割をしていると思います。
一人ひとりがマナーはなぜ必要なのか考え、相手のことを少し考える余裕をもてば、学校生活はより豊かになっていきます。三宿中学校夜間学級では、「人の話をきちんと聞く」ことを合い言葉にマナーの大切さを指導してきました。集会の際、話に集中できず自己中心的な生徒が目立つときもありましたが、今日ではきちんと話の聞ける状態になりつつあります。今後は「人の話をきちんと聞



く」から一步進めて、周囲のことを考えながら励まし、お礼、アドバイスなどの温かい声かけができるようになってほしいと願っています。

【バレーボール大会】

バレーボール大会は、夜間学級全体でマナーや思いやりについて考える機会でした。練習の際に、バレーボールの得意な人が苦手な人にいくら文句を言つても、試合で成果を上げることはできません。励ましやお礼などの温かい声かけを意識して練習することで、選手や結果にとらわれず大きな達成感を得ることができます。

バレーボール大会当日は、選手を中心に仲間同士の声かけが随所に見られ、とても温かい雰囲気の中で試合をすることができたと思います。マナーは、場面によって異なることもあります。まずは学校生活の様々な場面で相手のことを考える余裕をもち、マナーについて考え実行して、より豊かな学校生活を過ごしてほしいと思います。今後は「マナー」を合い言葉によりよい三宿中学校夜間学級を築いていきたいと思います。

富士・河口湖 移動教室

今年も7月2日(土)から3日(日)まで、1泊2日の日程で「富士・河口湖 移動教室」が行われました。天候にも恵まれ、予定どおりの活動が行えました。宿舎では「レクリエーション大会・花火大会」なども行われ、盛りだくさんの内容でしたが、それぞれが目的や注意事項を意識することにより、充実した楽しい移動教室にすることができました。

さて、行事は終わったあとが大事です。今回の移動教室で学んだ多くのことを、2学期以降の学校生活に生かし、本当の意味での「充実した移動教室」にして下さい。

【当日の写真】



河口湖自然生活館



富士サファリパーク



富士サファリパーク

【2日目】



河口湖林間学園園庭



河口湖林間学園屋上



風穴